
这里是老百姓发言的地方，
谈论的也是老百姓关心的事儿，
百姓论坛，就说咱老百姓的事儿。

我们生活在潍坊、工作在潍
坊，这座城市有我们太多的情感，
潍坊的发展也与你我每个人息息

相关，在发展中，有很多关乎民生
的社会问题需要解决，而解决问
题需要我们共同的努力。本报特
开设“百姓论坛”栏目，为老百姓
提供一个交流和谈论的平台，让
老百姓说真心话，共同为城市的

发展献策。
或许，这里就是一个传声筒，

把一个人或几个人的建议想法传
给若干人听，或许，这里是一个演
讲台，让一个成熟的观点得到赞
同和掌声，亦或者这里是一座桥，

让百姓和有关单位部门的知心话
儿如期相遇。

做传声筒、做演讲台、做百姓
脚下的桥，都是我们的追求。我们
更追求着城市不断繁荣进步后，
百姓那一张张灿烂温馨的笑脸。

所以，我们要为这座城市加
油，我们更需要你的声音。

本栏目热诚欢迎您的观点、
话题：热线：8073110 微博：http:
//t.qq.com/jinriweifang/ http:
//weibo.com/jinriweifang

城市和谐，需要您的声音

本报开设“百姓论坛”栏目

首期“百姓论坛”讨论的话题
就 是 当 前 老 百 姓 最 关 心 的 问
题——— 供暖。23 日，热力公司副经
理、律师、退休教师、社区居委会工
作人员等十几位各行各业的市民
前来做客，大家热议供暖过程中出
现的疑问，共同为供暖把脉。

上午 9 点，论坛刚刚开始，退
休教师于志成就对“ 18℃±2℃”
的室内温度测量标准提出了疑
问，他说现在即便是暖气片摸着
冰凉，但因为天气的原因，家里
的温度也差不多能到 16℃。他觉
着这个标准应该再提高一些，不
然等到室外温度降到零下以后，
室内就更难达标了。

来自华景新城的王云东说，

她所在的小区是一个新小区，却
因为供暖管道的质量问题使得
今年的供暖一波三折，业主几经
争取才换来今年的供暖，她认
为，配套设施的监管也是个问
题。中和园社区是个老小区，因
为供暖率不足的问题，到现在还
没有供暖，社区居民张正霞说，
作为一个老旧小区，管道老化、
租房众多、居民收入普遍偏低，
供暖实在是个难题。

“暖人更想暖心”，潍坊市热
力公司的孙光润说，囿于一些规
定和标准的模糊，热力公司对此
也难有作为，以供热管道为例，
业主交钱，开发商施工，最后由
热力公司使用，有些混乱的运作

使得很多新建小区在第一年供
暖时供热管道就出现了问题。

山东王杨律师事务所的王
建华律师表示，水电煤气暖，任
何一样对老百姓来说都是不可
或缺的，这应该是一项公益或者
半公益的事业，全部都推向市
场，对一些老百姓来说接受起来
还是比较困难的。

“只是希望家里暖和就行”，市
民台宝霞说，供暖不达标的话热力
公司会退一部分费用，但是对于市
民来说，交上取暖费并不是为了退
钱，家里暖是共同的目的。

3 版、4 版、5 版采写 本报
记者 张焜 张浩 董惠 付志锦
吴凡

首期话题：

供暖系民生

孙光润 (潍坊市热力
有限公司常务副总经
理)：

齐鲁晚报举办的
百姓论坛非常好，可
以让企业了解用户的
需要，用户了解企业
的难处，作为热力公
司的工作人员代表，
我想说的是，供暖不
仅要暖身更要暖心。

王建华 (潍坊王
杨律师所律师)：

供暖就是让
居者有其屋，屋
者有其暖。希望
齐鲁晚报经常搞
这种活动，建立
起一个平台，实
打实地为百姓服
务。

王 秋 美 ( 苇
湾社区)：

供暖是
个跟老百姓
息息相关的
事儿，希望
政府尽快出
台 优 惠 政
策，帮咱们
老小区解决
问题。

孙 秀 云 ( 中
和园社区)：

来齐鲁
晚报的百姓
论坛说说咱
们老小区供
暖 那 些 事
儿，老小区
的百姓们都
等着家里能
暖 和 起 来
呢！

台 宝 霞 ( 华
景新城)：

深有体
会供不上暖
的人冬天有
多难过，家
里暖和就行
了。

王 云 东 ( 华
景新城)：

半夜起
来 摸 暖 气
片，冰凉，心
也是凉的。
供暖期内每
个人家里暖
暖和和的多
好。

于 志 成 ( 华
景新城)：

首先要
感谢齐鲁晚
报对于供暖
问 题 的 报
道，我就一
句话，供暖
系民生，政
府多监管。

张 正 霞 ( 中
和园社区)：

供暖问
题应该关注
的不仅仅是
低保户，还
有老旧小区
的 困 难 居
民，要让家
家户户都温
暖。
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今日潍坊
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